



## PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 04:27

PAG - 1 -

### Honduras



#### **Se retrasa juicio entre Honduras y Nicaragua**

El conflicto israelí palestino por el muro de seguridad y varias demandas más retrasan el juicio entre Honduras y Nicaragua que se ventila en la Corte Internacional de Justicia de La Haya, Holanda. Ambos países esperan un veredicto sobre la frontera marítima en común que poseen en el mar Caribe. La calendarización de la fase oral por parte del máximo tribunal de justicia del mundo sería en el segundo semestre del presente año o en el primero del 2005. La fase escrita terminó el 13 de agosto del año pasado con la presentación de la dúplica por parte de Honduras. Los casos que han retrasado el proceso son los llamados “emergentes” y tienen prioridad ante todos los demás.

### El Salvador

## El Diario de Hoy

#### **Empresarios agilizarán la integración de C.A.**

Rondas. Habrá diez rondas para negociar la unión aduanera. Inician en mayo y terminan el 15 de septiembre. Empresarios no quieren un cuarto adjunto, sino un rol directo. Las cúpulas empresariales de Centroamérica solicitarán a los gobiernos ser parte activa del proceso de integración regional, para agilizar la unión aduanera que dará libre movilidad a los bienes originarios de la región.

Los gobiernos y empresarios también deben analizar que los productos importados sin arancel, a raíz de tratados comerciales, tienen que circular libremente por toda la zona, para lo cual es necesario revisar las reglas de origen de cada país. Esta fase tendría que estar lista para el 1 de mayo. Por el momento, Guatemala, El Salvador y Nicaragua están preparados para cumplir con el plazo al respecto. Honduras ha pedido prórroga para el 30 de junio y sólo Costa Rica no se ha comprometido con una fecha para hacerlo. Los viceministros de Economía se reúnen mañana y el miércoles en Guatemala, para llegar a acuerdos en los puntos aún pendientes de la unión aduanera.

#### **Nicas protestan por impuestos hondureños**

Afectado. Impuesto de 12% golpea al sector lácteo nica

Publicada 08 de marzo 2004, El Diario de Hoy

El Gobierno hondureño analiza la eliminación del impuesto del 12 por ciento a las importaciones de productos lácteos, establecido desde hace un par de meses, provocando afectaciones financieras a empresas nicaragüenses. “Estamos haciendo lo posible para eliminarlo, nosotros no fuimos consultados para la toma de esta medida, no es correcta conforme a las leyes internacionales”, señaló el vicesecretario de Comercio, Irving Guerrero, cita La Prensa de Nicaragua.

#### **Más temblores**

Dos temblores de regular magnitud sacudieron la madrugada de ayer la capital y poblaciones vecinas sin



## PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 04:27

PAG - 2 -

que se registraran víctimas o daños materiales, se informó oficialmente. El Instituto Nicaragüense de Estudios Territoriales (Ineter) dijo que los sismos fueron de 3.2 grados y 4.2 grados de magnitud preliminar.

### Costa Rica



Sorpresiva cita con Pacheco

#### **Bolaños pide beneficios para La Carpio**

- *Plantea eventual cesión de terrenos*

El presidente de Nicaragua, Enrique Bolaños, solicitó ayer a su homólogo Abel Pacheco un estudio que determine posibles derechos de propiedad de nicaragüenses residentes en la ciudadela La Carpio de La Uruca. Bolaños dijo que en esa barriada residen nicaragüenses con muchos años de vivir en Costa Rica y que mantienen lazos familiares con ciudadanos ticos. Pacheco respondió que no tiene inconveniente en estudiar eventuales traspasos de propiedades del Estado, que de todos modos le sería muy difícil de recuperar.

Sostuvo que eso podría deparar mejores condiciones de vida a los nicaragüenses, como el ser sujetos de créditos. Eso sí, Pacheco advirtió a su colega que las autoridades policiales ticas no permitirán actos de violencia, tenencia de armas y de drogas en esa populosa barriada josefina.

Informe de la dea

#### **Nicaragua llama la atención de narcos**

- *Costa caribeña con cultura narco*

Un reciente informe de la Administración de Control de Drogas de EE. UU. (DEA) indicó que Nicaragua está siendo utilizada por los narcotraficantes para la instalación de laboratorios especiales para procesar drogas, divulgó ayer la prensa local.

De acuerdo con el reporte, dado a conocer por el diario La Prensa, los narcos no solo utilizan al país como ruta de paso hacia EE. UU., sino que ahora instalaron laboratorios en la costa Atlántica, dadas sus condiciones de "pobreza endémica y lejanía del resto del país".

"En la costa Atlántica está emergiendo una cultura del narco pues muchos residentes –la mayoría con diferencias étnicas y culturales del resto del país– apoya a los traficantes, reaprovisionando sus tanques de combustible, almacenando drogas y sirviendo como fuentes de información", indicó el documento en poder del diario.

#### **Parálisis en Nicaragua**

ACAN-EFE. La directiva del Parlamento recurrió al presidente, Enrique Bolaños, para que les ayude en superar la parálisis en ese poder del Estado, lo que sería extensivo al Poder Judicial, informaron ayer fuentes políticas.

El Legislativo nicaragüense se paralizó a fines de febrero pasado cuando su presidente, Carlos Noguera, envió a comisión sin el quórum de ley, una propuesta de decreto de amnistía para el expresidente nicaragüense Arnoldo Alemán, rechazada por ilegal.

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

*PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES*

Hora : 04:27

PAG - 3 -

**Estados Unidos**



**BellSouth vende todas sus operaciones en América Latina**

**AP.** La empresa de telecomunicaciones BellSouth Corp. aceptó vender todas sus operaciones en América Latina al gigante español Telefónica SA, por unos 4.200 millones de dólares en efectivo y 1.500 millones de dólares adicionales en deudas, se anunció el lunes.

BellSouth dijo que espera obtener ganancias en el 2004 de la venta a Telefónica Móviles.

La empresa indicó que el precio de venta se basa en un valor total de 5.850 millones de dólares. Las ganancias combinadas de las 10 empresas latinoamericanas fueron de 2.500 millones de dólares en el 2003. Telefónica Móviles adquirirá un 100% de las acciones de BellSouth de sus operadores en Argentina, Chile, Perú, Venezuela, Colombia, Ecuador, Uruguay, Guatemala, Nicaragua y Panamá, convirtiéndose en único operador de teléfonos celulares en los principales mercados de América Latina.

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua